

NEWSLETTER

MINISTÈRE DE LA JUSTICE ET DE LA LÉGISLATION

Avril 2025



MINISTÈRE DE LA JUSTICE
ET DE LA LÉGISLATION
RÉPUBLIQUE DU BÉNIN

Abidjan, Côte d'Ivoire – 1er au 3 avril 2025

ATELIER ET RÉUNION STRATÉGIQUES SUR LE PROGRAMME SIPAO

Le Bénin à la manœuvre pour la sécurité régionale

Participation active aux réunions stratégiques du SIPAO et du projet AFIS

Le **Ministère de la Justice et de la Législation du Bénin** a pris part aux travaux de haut niveau organisés par INTERPOL à Abidjan, du 1er au 3 avril 2025. Ces rencontres ont porté sur le **Systeme d'Information Policière pour l'Afrique de l'Ouest (SIPAO) et son volet biométrique AFIS**, en présence des 17 pays partenaires du programme.

Soutenues par l'Union européenne et la CEDEAO, ces rencontres ont constitué une étape stratégique, deux mois avant la clôture de la composante 3EDF du SIPAO, pour évaluer les acquis, identifier les défis restants et fixer les nouvelles orientations.

Une reconnaissance forte pour le Bénin

Fait hautement symbolique : c'est **Monsieur Yvon Detchénoù, Garde des Sceaux, Ministre de la Justice et de la Législation du Bénin**, qui a été sollicité pour **signer l'éditorial du bulletin régional d'information** diffusé à l'ensemble des 17 pays participants. Ce geste illustre le rôle moteur que joue le Bénin dans la mise en œuvre du programme SIPAO et dans le renforcement de la coopération régionale en matière de sécurité.

NEWSLETTER

MINISTÈRE DE LA JUSTICE ET DE LA LÉGISLATION

Avril 2025



MINISTÈRE DE LA JUSTICE
ET DE LA LÉGISLATION
RÉPUBLIQUE DU BÉNIN



Abidjan, Côte d'Ivoire – 1er au 3 avril 2025

Points saillants des trois jours de travaux

1er avril – Atelier sur la pérennité des systèmes SIPAO

Les discussions ont permis d'élaborer une stratégie de transition vers **une gestion autonome et durable** des systèmes SIPAO. Il a été convenu de mettre en place un cadre renforcé pour la coordination régionale, et d'adapter les outils aux réalités nationales.

2 avril – 11e Réunion du Comité de Pilotage du Programme SIPAO

Cette réunion a permis de dresser le bilan global de la composante 3EDF, d'évaluer la mise en œuvre des recommandations précédentes et de **planifier les actions post-clôture, notamment sur la plateforme régionale d'échange de données.**



Abidjan, Côte d'Ivoire – 1er au 3 avril 2025



Abidjan, Côte d'Ivoire – 1er au 3 avril 2025

3 avril – 5e Réunion du Comité de Pilotage et de Coordination du projet AFIS

Lancée en 2022, l'initiative AFIS vise à améliorer l'identification criminelle via des bases biométriques interconnectées. Le **Bénin**, pays pilote avec la Gambie et le Togo, a pu partager **les résultats du déploiement réussi du système AFIS**, mené en partenariat avec THALES et INTERPOL.

NEWSLETTER

MINISTÈRE DE LA JUSTICE ET DE LA LÉGISLATION

Avril 2025



MINISTÈRE DE LA JUSTICE
ET DE LA LÉGISLATION
RÉPUBLIQUE DU BÉNIN



Recommandations clés formulées

Appropriation du système SIPAO par tous les acteurs de la chaîne sécuritaire, incluant forces de l'ordre et autorités judiciaires.

Intégration du SIPAO dans l'architecture nationale des enquêtes policières et judiciaires.

Mise à disposition des ressources nécessaires (infrastructures, personnels, financement) pour garantir la pérennité des systèmes dans chaque pays.

Une dynamique régionale portée par l'expertise béninoise

La participation active de la délégation béninoise – composée du point focal SIPAO, de la Directrice du DACORE et d'un expert AFIS – illustre **la volonté du Bénin de consolider les outils de coopération sécuritaire** à l'échelle ouest-africaine. Le Ministère réaffirme ainsi son engagement à jouer un rôle de premier plan dans la lutte contre la criminalité transnationale.